



Lee este contenido exclusivo para suscriptores

Estas son las investigaciones que tienen al presidente de **Ecopetrol** dando explicaciones

Redireccionamiento de contratos, viajes costosos, gastos no justificados e influencia de su pareja en contrataciones de **Ecopetrol** hacen parte de las investigaciones contra Ricardo Roa. Él insiste en defender su inocencia y anunció denuncias por difamación.



Gustavo Montes Arias

19 de noviembre de 2024 - 06:07 p. m.



Compartir



Guardar



Comentar (4)



Únete

explicaciones

Redireccionamiento de contratos, viajes costosos, gastos no justificados e influencia de su pareja en contrataciones de **Ecopetrol** hacen parte de las investigaciones contra Ricardo Roa. Él insiste en defender su inocencia y anunció denuncias por difamación.



Gustavo Montes Arias

19 de noviembre de 2024 - 06:07 p. m.



Compartir



Guardar



Comentar (4)



Únete



El presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa habla en una rueda de prensa este lunes, en Bogotá (Colombia). Roa desmintió estar involucrado en un caso de corrupción que salpica también a su pareja y aseguró que no va a renunciar a su cargo porque "todos los seres humanos" tienen derecho a la presunción de inocencia.

Foto: EFE - Carlos Ortega

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo

Audio generado con IA de Google



0:00 / 0:00



Sentado en su silla, con las piernas inquietas y las manos temblorosas al tomar un vaso de agua, el **presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán**, se pronunció sobre las investigaciones recientes de medios de comunicación que lo tienen dando explicaciones por casos de posible corrupción.

El ejecutivo de la petrolera estatal es señalado por supuestamente **haber intervenido para destrabar contratos** en empresas en las que ha trabajado, como el **Grupo de Energía de Bogotá (GEB)**, y recibir regalos por parte de contratistas amigos. Sin embargo, él ha sido enfático en decir que se tratan de ataques contra él y contra la empresa: "La persona de Ricardo Roa ha sido objeto de infamias y calumnias".



Judicial

Ricardo Roa se defiende y asegura que está siendo víctima de difamación

18 nov. 2024 - 3:27 p. m.



Suscriptores Judicial

Las nuevas acusaciones de presunta corrupción que salpican a Ricardo Roa

17 nov. 2024 - 9:00 a. m.



Judicial

Ataque a la vivienda del director de la Unidad de Restitución de Tierras

17 nov. 2024 - 12:56 p. m.

Su pareja, **Julián Caicedo Cano**, también aparece mencionado en las investigaciones recientes por su presunta influencia dentro de **Ecopetrol** para la contratación de personal. Aunque Roa Barragán y **Victoria Sepúlveda**, **vicepresidenta corporativa de Talento Organizacional** de la empresa, han insistido en desmentir esa versión, las investigaciones demostrarían lo contrario.

Roa aseguró que **no renunciará a su cargo** mientras no se compruebe su culpabilidad en los hechos por los que ha sido cuestionado.

(Le recomendamos leer: [Las nuevas acusaciones de presunta corrupción que salpican a Ricardo Roa](#))

¿Por qué relacionan a Ricardo Roa con casos de corrupción?

1. Ricardo Roa y supuesto direccionamiento de contratos a empresarios amigos

En una investigación revelada este fin de semana por **El Espectador**, el exfuncionario del GEB **Néstor Pérez**, dio a conocer cómo en el año 2015, cuando Roa Barragán presidió esa empresa y su junta directiva, **habría intercedido para entregar contratos y destrabar negocios** con importantes empresarios del sector energético como **William Vélez**. Lo mismo habría hecho en Codensa, hoy Enel, supuestamente para beneficiar al empresario **Wilson Saavedra**.

Según el relato de Pérez, quien fue gerente en Guatemala de la Transportadora de Energía de Centroamérica S. A. (Trecsa) y EEB Ingeniería y Servicios (EEBIS), filiales del GEB, **Roa Barragán lo presionó para direccionar dos contratos**.

El primero, por **\$US11,6 millones a la empresa Edemtec**, propiedad del empresario del mundo del aseo y la energía, **William Vélez**. Pese a que esa firma había quedado de segunda en la convocatoria, Roa Barragán habría ordenado entregarle el contrato a Vélez.

A la empresa Cobra, que había ganado la licitación, le faltaba una carta de aceptación para formalizar el proceso, pero el entonces presidente del GEB, saltándose el proceso de convocar a nuevos oferentes, habría beneficiado a Vélez. Luego, **Roa Barragán salió de la empresa** y se fue a trabajar en el emporio de Vélez, en Honduras.

El segundo contrato habría sido entregado a **Giovanny Builes Arango**, **representante legal de la sociedad Ingema**. Su objetivo era la construcción de una subestación de transmisión de energía en San Juan de Sacatepéquez (Guatemala). La empresa sería **una vieja contratista de Ecopetrol**, la Gobernación de Antioquia y la Electrificadora del Huila.

Por otro lado, en mayo de 2015, Pérez contó que hizo parte de **un viaje de lujo a Indianápolis (Estados Unidos)**, con todos los gastos pagos, al que también asistió Roa Barragán. Aparentemente, el objetivo era **ver desde un palco privado la carrera de las 500 millas de Indianápolis**, pero el patrocinador era **Wilson Saavedra**, padre del corredor Sebastián Saavedra y dueño de la liquidada **empresa Seringel**.

Saavedra habría pagado los gastos del viaje buscando la oportunidad de hablar con Roa Barragán para que, desde su poder en la junta directiva del GEB, ayudara a **destrabar la renovación de un contrato** de operación y mantenimiento de subestaciones con Codensa.

El negocio se le estaría yendo de las manos y sería **un fuerte golpe para su empresa**, explicó Pérez, quien aseguró que hay indicios de que Roa Barragán habría accedido a ayudarle.

Desde que apareció la primera investigación por ese viaje, Roa Barragán aseguró que se había encontrado allá con Pérez por coincidencia y que él había asumido sus viáticos.

Sin embargo, en la más reciente declaración a medios de comunicación **el propio presidente de Ecopetrol se contradijo** y mencionó que Saavedra, como parte de la invitación, sí habría pagado algunos gastos que no recuerda con claridad. “Acepté la invitación entendiendo que **no había ninguna intención**”, dijo.

Frente a las declaraciones y denuncias de Pérez, aseguró que **no cree en sus palabras ni aceptará lo que ha dicho**. Lo puso en duda porque Pérez fue **condenado a 67 meses de prisión** por el delito de administración desleal agravada, mientras trabajó para el GEB en Guatemala.

No obstante, **este diario tiene en su poder documentos que probarían todas las denuncias de Pérez**, quien agregó a su declaración que está listo para contarle todo lo que sabe a la justicia.

(Lea también: [El liderazgo de Ecopetrol está bajo la lupa](#))

2. Ricardo Roa y los enredos de Cenit Transporte

Otra de las investigaciones que tienen en apuros a Roa Barragán la hizo **La Silla Vacía**, que reveló los audios con los que se demostraría **la existencia de una feria de puestos** por parte de los aliados del presidente de la compañía en filiales de la petrolera.

El caso se presentó específicamente con **Cenit Transporte**, la firma encargada del transporte de hidrocarburos a través de la red de oleoductos y poliductos del país.

Su presidente es Alexander Cadena, relacionado con **Tomás Moreno Comas**, empresario santandereano interesado en el sector de los hidrocarburos; y **Daniño Romero**, compadre del presidente **Gustavo Petro**.

Según una serie de audios publicados por el medio de comunicación, tendrían interés en direccionar contratos y mover puestos dentro de la compañía.

El objetivo de esos movimientos, en parte, sería **cubrir las deudas de la campaña presidencial de Petro en 2022**, de la cual Roa Barragán fue gerente. Un alto funcionario de Cenit, cuya identidad no fue revelada, habría sido citado a una reunión en un hotel de Bogotá para preguntarle si estaba interesado en apoyar los movimientos de contrataciones dentro de la empresa.

El hombre no solo se negó, sino que dejó grabada la conversación, luego revelada por los medios de comunicación. Tras su negativa, **fue despedido del cargo**. Roa Barragán, de nuevo, dijo no tener conocimiento; aseguró que ya están adelantando las investigaciones internas pertinentes.

Cadena, quien acompañó al presidente de **Ecopetrol** en la rueda de prensa, se defendió diciendo que el cargo que tiene actualmente lo ocupa como resultado del trabajo durante años en la compañía.

(Lea: [Cuestionamientos a Ricardo Roa empañan su permanencia en Ecopetrol](#))

3. El lío del lujoso apartamento de Ricardo Roa

De nuevo el nombre del empresario **William Vélez** apareció en la lista de señalamientos en contra de Roa Barragán. Además de haber trabajado en su empresa, **W Radio** reveló que este sujeto habría patrocinado el pago de una **remodelación en el apartamento del presidente de Ecopetrol**, en el norte de Bogotá.

Las obras, según el periodista **Daniel Coronell**, habrían costado **\$2.300 millones**, monto cobrado por Johny Giraldo, la persona a cargo de los trabajos. Este aseguró además que **los primeros \$2.000 millones se los pagaron en efectivo y los recibió en cajas de cartón**, en Medellín, de manos de Hernando Ballesteros Traslaviña, abogado penalista y hombre cercano a Roa Barragán

Según la versión del presidente de la petrolera, nada de eso es cierto. Dijo que Giraldo quiere cobrar esa suma que **dobra el costo del apartamento** adquirido entre 2022 y 2023 con su pareja.

Aseguró que no se trató de una remodelación propiamente dicha, sino de ampliaciones en algunos espacios, pintura de paredes, renovación de enchapes y la instalación de dos pérgolas en una terraza. Agregó que ya consultó a un perito que hará el avalúo de las obras realizadas para pagar el precio justo.

Pero no se refirió al negocio en el que **Ecopetrol le compró recientemente unas centrales de generación** a una empresa propiedad de Vélez. La operación tuvo un costo de **\$US42 millones** y, además de una suma superior a los dos millones de dólares mensuales por su operación.

(Le recomendamos leer: [Ricardo Roa se defiende y asegura que está siendo víctima de difamación](#))

4. Ricardo Roa y los problemas con Julián Caicedo, pareja del presidente de **Ecopetro**

Los señalamientos en contra de Roa Barragán van más allá de lo que hace en las oficinas y negocios de **Ecopetrol**. **Julián Caicedo Cano, su pareja**, ha sido mencionado por supuestamente tener influencia en las contrataciones de la empresa.

Caracol Radio publicó una entrevista con un exfuncionario de la petrolera que fue despedido luego de 20 años de trabajo allí, quien aseguró que **Caicedo Cano sí mueve hojas de vida para contratar personal** con el apoyo de Victoria Sepúlveda, vicepresidenta corporativa de Talento Organizacional de **Ecopetrol**.

Expuso el caso de un sobrino de **Leandro Hermosa Cano**, cuya hoja de vida le fue entregada para que lo contrataran en el **Oleoducto de los Llanos Orientales**.

Pese a no haber puestos vacantes para su contratación, **Sepúlveda ordenó que se abriera un espacio para contratarlo**; otras cinco hojas de vida habrían sido sugeridas por la pareja de Roa Barragán.

El presidente de **Ecopetrol** negó cualquier tipo de influencia de Caicedo Cano en las contrataciones y dijo que él **tampoco tiene ninguna vinculación formal con Ecopetrol**. Aceptó que en algún momento tuvo dos contrataciones traslapadas: una con el Inviás y otra con una universidad de Medellín.

Pero ahora trabaja en una empresa del sector privado y **próximamente hará su declaración**. Sepúlveda se defendió diciendo que los procesos de contratación en la empresa siempre han sido rigurosos y transparentes.





El presidente de [Ecopetrol](#), Ricardo Roa habla con la vicepresidenta de Talento Humano de [Ecopetrol](#), Victoria Sepulveda en una rueda de prensa este lunes, en Bogotá (Colombia). EFE/ Carlos Ortega

Foto: EFE - Carlos Ortega

5. Ricardo Roa y las cuentas de la campaña Petro

La única investigación a la que no se refirió Roa Barragán durante su última declaración a los medios de comunicación fue la relacionada con los sobrepasados **topes de la campaña presidencial de Petro en 2022**, de la cual fue gerente.

Luego de la larga discusión del **Consejo Nacional Electoral (CNE)** para definir su competencia en la investigación a la campaña del presidente, la Fiscalía ya está revisando las cuentas del presidente de [Ecopetrol](#) y de personas cercanas.

Como parte de la investigación preliminar que se adelanta en el caso de la campaña, el Juzgado 3 Municipal con función de control de garantías le concedió el pasado 8 de octubre la autorización al fiscal Elkin Javier Espinosa para que adelante la **trazabilidad en bases de datos de los recursos** de personas naturales y jurídicas que llegaron a la campaña de Petro.

Mientras avanza la investigación penal, **el CNE ya le formuló cargos al gerente de la campaña**, quien tendrá que defenderse ante ese órgano electoral por supuestamente haber permitido que la campaña sobrepasara los topes del dinero permitido y que **personas no autorizadas para donar plata**, lo hubieran hecho con el aval de Roa.

Lo que sí mencionó Roa Barragán es que todas las investigaciones y señalamientos hacen parte de un plan para hacer quedar mal al gobierno Petro y desestabilizar a [Ecopetrol](#). “El propósito aquí no solo es hacerle daño al gobierno de Gustavo Petro, sino **desestabilizar en el mejor momento de la compañía**”, dijo.

Pero las cifras indican lo contrario, pues de julio a septiembre de 2024 hubo **\$3.6 billones** de utilidades, que representan **una caída del 28% frente a ese mismo período en 2023**, afectando también el precio de la acción.

Para conocer más sobre justicia, seguridad y derechos humanos, [visite la sección Judicial de EL Espectador](#).

A promotional banner with a pink background. On the left, a hand holds a smartphone displaying the EE app interface. The text reads: "¡DESCUBRE — LO BUENO — DE SER → SUSCRIPTOR!". On the right, it says: "Te acercamos a tus contenidos exclusivos y a los beneficios que tenemos para ti. ¡Conoce más!". Below this is a black button with a white arrow and the text "Leer artículos". The EE logo is in the top right corner.



Por **Gustavo Montes Arias**

Comunicador Social - Periodista, con interés en temas de política, conflicto, paz y memoria. Premio Nacional de Periodismo Escrito Universitario Orlando Sierra Hernández a mejor entrevista, 2022. X @GustavoMontesAr

Comentarios

Comparte tus comentarios

Publicar

El observador (92674) · Hace 20 horas

Cien por ciento de acuerdo con la opinion del Dr. Luis Alonso Colmenares, frente a señor ROA. Como a perjudicada una compañía de esa manera, las finanzas del país y los ahorros de los pequeños accionistas. asi será el secreto que guarda de la financiación de la campaña, junto con el embajador benedetti que el gobierno los protege a los dos. (fernando botero y santiago medina de este regimen)

Responder | 0

Ángel Guardián (62526) · Hace 20 horas

País de depravados corruptos enrostrando poder a burros y mulas votantes en sucias urnas de elecciones Ing en Dubai

Responder | 0

zorrillo (6652u) · Hace 20 horas

La corrupción no se detiene. Todos prometen acabarla pero pasa el tiempo y seguimos en las mismas.

Responder | 0

Exgordo (wv3t4) · Hace 20 horas

Alguien puede explicar a Roa que la ética existe? Pero eso no ocurre en el PH!!

Responder | 0

Descubre **investigaciones exclusivas,** historias y entrevistas en nuestro **contenido prémium.**

Disponible solo para suscriptores.

Consúltalo



Suscriptores Política

Así sacudió Petro su estrategia frente a la crisis



Suscriptores Política

Así gestó el gobierno Petro su golpe de autoridad en el



Suscriptores Europa

¿Se abrió la "Caja d Pandora" en Herani

...strategia...
desatada por Maduro en
Venezuela

Hace 1 hora

...grupo de...
Senado para elegir
magistrado

Hace 10 horas

...impacto real de los
Atacms

18 nov. 2024 - 5:04 p. m.

Lo más visto en Judicial

Suscriptores Judicial

Miguel Polo Rosero, el primero del recambio que viene en la Corte Constitucional



Hace 1 hora

Judicial

Procuraduría y UNGRD en rifirrafe por atención de desastres en Colombia



18 nov. 2024 - 7:50 a. m.

Judicial

Corte Suprema absuelve a exembajador León Fredy Muñoz por delitos de narcotráfico



Hace 19 horas



Aprende a invertir con inteligencia artificial como un profesional

Convierte 100 USD en mucho: empieza ahora

ireo | Patrocinado



Bogotá: Su IA trabaja mientras descansas [Descubre cómo]

CO_NEWS | Patrocinado

Servicios

Descuentos
EL ESPECTADOR

Otras Marcas: Descuentos Contenidos Programas Cursos Suscripciones Idiomas

65% de descuento + 10% adicional

10% de descuento en Wish



¡Última oportunidad!

65% DE DESCUENTO



TECNOLOGIA ALEMANA

8.88N. DE DESCUENTO | HASTA 48N. DE

CU

TE REGALAMOS

10% OFF

POR SER NUEVO USU